

L'aventure d'une génération qui croyait au numérique

Fondée presque par hasard, STVS a transformé une idée visionnaire en expertise reconnue dans le domaine de la vidéosurveillance. Portée par un management fondé sur la confiance, Olivier Revillard et Antoine Ody réinventent les codes d'un secteur souvent perçu comme strict et rigide.

Pour comprendre STVS, il faut remonter à la fin des années 1990, bien avant que la vidéosurveillance ne devienne un outil numérique. Les fondateurs reviennent alors d'un tour du monde et créent un café au bord du lac Léman. Ils ont alors 20 ans, de l'énergie et l'envie d'entreprendre. Le succès est immédiat : les soirées se remplissent, l'endroit devient culte, et les deux associés apprennent les logiques du service et de la gestion. Pour offrir aux clients un aperçu en temps réel de l'ambiance et dynamiser la fréquentation du lieu, ils décident d'installer une caméra IP connectée, une webcam. L'idée séduit, la caméra est installée «et la fréquentation augmente d'environ 30% dans les périodes creuses», se rappelle Olivier. «Cela nous a convaincus qu'il y avait quelque chose à explorer». Le potentiel est immense. Les associés lancent alors LiveNightCam.com, une plateforme référençant les webcams de bars en Suisse romande. «L'idée était de «zapper» avant de sortir pour choisir l'ambiance du soir» se souvient Olivier. Jusqu'au jour où un client demande s'il est possible d'enregistrer des images après un vol. «À cette époque, la vidéosurveillance reposait encore sur des systèmes analogiques conventionnels. Rien n'était pensé pour le réseau». Olivier, Antoine et leurs deux associés comprennent alors qu'ils sont à un tournant technologique. Ils développent ProVision, le premier logiciel suisse de vidéosurveillance IP. C'est la naissance de STVS, en 2004, une société atypique issue de l'informatique et du monde du service, mais entrant dans un secteur dominé par des intégrateurs traditionnels. Le logiciel maison, serveur applicatif basé sur Linux, interface web, robuste et performant, leur offre rapidement une longueur d'avance. La particularité de l'entreprise ? Elle s'explique par cette genèse hybride : ni pure société de sécurité, ni simple partenaire technologique, mais un pont entre l'informatique, le digital et la culture du service. Entre 2014 et 2018, STVS va opérer un virage stratégique. Les deux entrepreneurs se forment, s'entourent de coaches et se concentrent sur l'intégration vidéo à haute valeur ajoutée.

Un leadership repensé de fond en comble

Le plus grand changement concerne toutefois la culture managériale. Pendant des années, les fondateurs pensaient qu'une entreprise devait être dirigée «à l'ancienne» : un patron décide,

les collaborateurs exécutent. Mais rien dans leur parcours, ni dans leur tempérament, ne correspond à ce modèle vertical. STVS adopte alors «une organisation plus agile, fondée sur la responsabilisation, l'écoute, le droit à l'erreur, la bienveillance et la circulation des idées» précise Olivier. Les collaborateurs prennent alors naturellement de la place là où ils sont à l'aise, de manière organique. «Notre succès, nous le devons à nos clients, mais avant tout à notre équipe». Une philosophie qui s'incarne dans des gestes simples. «Par exemple, un bonus annuel équitable et égal est redistribué à tous les collaborateurs en fonction des résultats obtenus». Une manière concrète d'affirmer que chaque rôle compte.



Olivier Revillard & Antoine Ody, Fondateurs, STVS SA

Grandir sans perdre l'ADN de proximité

Aujourd'hui, STVS compte 20 collaborateurs, triplant ainsi son effectif en cinq ans. Une croissance volontairement mesurée, pensée pour rester cohérente. La société travaille dans toute la Suisse romande pour son activité liée à la sûreté, et dans tout le pays pour déployer sa solution de suivi de projet en image grâce à Arqvis, son logiciel de captation d'images développé «in-house» depuis 15 ans. «Cet outil permet de documenter des chantiers, optimiser des processus de construction, analyser des transformations urbaines et créer d'impressionnantes timelapses». La vidéosurveillance elle-même a profondément évolué et les capteurs optiques offrent des perspectives toujours plus larges. «Les caméras d'aujourd'hui ne servent plus seulement à la sécurité. Elles mesurent les flux de personnes, analysent des comportements, détectent la présence pour réduire la consommation énergétique, observent des niveaux de cours d'eau

pour prévenir des crues. Elles sont devenues des outils ultra performants qui aident à prendre de bonnes décisions et à comprendre le monde dans lequel nous vivons», rappelle Antoine. L'expertise de STVS repose sur cette capacité à intégrer ces outils et à les adapter aux besoins des industriels et des collectivités. Dans un secteur souvent dominé par des groupes internationaux, STVS défend une autre vision basée sur la proximité, la réactivité, la forte disponibilité et la culture du service. «Chez nous, un client ne passe pas par un serveur vocal mais échange directement avec un technicien». Les réponses sont rapides, les interlocuteurs fiables, et la compétence immédiatement mobilisable. Ce positionnement séduit de plus en plus de grands groupes et d'acteurs publics lassés des lenteurs administratives des grandes structures. 20 ans après sa création, STVS s'est imposée comme un pionnier suisse de la vidéosurveillance IP et comme un leader reconnu du suivi de chantier en images. «Nous sommes fiers d'avoir été pionniers de la vidéosurveillance IP en Suisse, à une époque où les intégrateurs déployaient encore des solutions analogiques très limitées». STVS s'est aussi diversifiée et propose des solutions innovantes dans d'autres domaines tels que l'interphonie, l'hypervision et le conseil. Une philosophie puisée au bord du Léman, et qui guide encore aujourd'hui une façon différente de penser la technologie.

Texte Marc-Antoine Guet

Plus d'informations sur

stvs.com

+41 22 575 65 65

sales@stvs.com



stvs